



EL EDIFICIO ES UNO DE UNA SERIE DE MONUMENTOS HISTÓRICOS.

## Culminan obras de Monumento Histórico Hospital de Pisagua

Después de 130 días de ejecución, esta semana culminaron las obras de emergencia que se realizaron en el Monumento Histórico Hospital de Pisagua, en la Región de Tarapacá, las cuales fueron diseñadas por el equipo multidisciplinario del Área de Patrimonio en Riesgo de la Secretaría Técnica del Consejo de Monumentos Nacionales, dependiente del Servicio Nacional del

Patrimonio Cultural. Hoy el edificio de dos plantas, construido con pino orejón en 1908, logró recuperar la verticalidad que había perdido a lo largo de los años, para asegurar de este modo su conservación a la espera de un proyecto de recuperación integral y definitivo. Construido en base a ensamblados, fachada con columnas y una amplia escalera de acceso, además del des-

gaste superficial, el Monumento —declarado como tal en 1990— presentaba severos daños de asentamiento local en el acceso del edificio, deformación de la viga del pórtico interior, una grieta en el muro de contención y hundimiento del pasillo, desconexión de una solera del pie derecho e intervenciones posteriores. Pero el daño más evidente y de mayor gravedad era la incli-

nación lateral del primer piso. "Obras de emergencia como esta, reflejan el compromiso del Estado para proteger y mantener vivos nuestros patrimonios, asegurando que sigan siendo testimonio de su valor histórico y cultural, tanto para el presente como para las generaciones futuras", explicó la subsecretaria del Patrimonio Cultural y presidenta del CMN, Carolina Pérez.